
GD / Postulat FDP-Fraktion vom 26. November 2007

Herzchirurgie als wichtiger Standortfaktor

Antrag der Regierung vom 22. Januar 2008

Gutheissung

mit folgendem Titel und Wortlaut: «Herzchirurgische Versorgung von st.gallischen Patientinnen und Patienten

Die Regierung wird eingeladen, dem Kantonsrat einen Bericht über die herzchirurgische Versorgung von st.gallischen Patientinnen und Patienten vorzulegen. Darin soll die Weiterführung vertraglicher Lösungen mit ausserkantonalen Anbietern (insbesondere dem Kanton Zürich) Alternativen wie beispielsweise dem Aufbau einer Herzchirurgie im Raum St.Gallen durch einen Dritten oder die Schaffung einer eigenen Herzchirurgie am Kantonsspital St.Gallen im Rahmen der ersten Bauetappe leistungs- und kostenmässig gegenüber gestellt werden.»

Begründung:

In der Volksabstimmung vom 26. November 1995 wurde die Vorlage für die Einführung einer Herzchirurgie am Kantonsspital St.Gallen abgelehnt. Seit diesem Zeitpunkt haben sich verschiedene Entwicklungen im fachlichen Bereich ergeben. Ebenso werden sich mit der Einführung der freien Spitalwahl die rechtlichen Voraussetzungen ändern. Die freie Spitalwahl hat auch Auswirkungen auf den Kostenaufwand des Kantons. Es rechtfertigt sich daher, eine Standortbestimmung für die herzchirurgische Versorgung der st.gallischen Bevölkerung vorzunehmen.